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16 mars  
Journée verte
Enfants comme adultes, vous 
avez encore répondu présent 
à l’appel pour une matinée de 
nettoyage de votre commune. 
Dans les trois communes 
déléguées, votre action a 
permis de récolter de nombreux 
déchets et de rendre ainsi votre 
environnement plus agréable. 
Merci à vous ! 

1er avril  
Pâques à la Croisée, jeu de mots 
assuré
Les agents techniques ont pondu de 
bien belles décorations à l’occasion 
de Pâques. Œufs, poules, lapins et 
fleurs ont fait leur apparition dans 
la ville, apportant un souffle de 
printemps. Pour la petite histoire, les 
ballons de rugby de l’automne sont 
devenus les œufs du printemps...

14 mars 
Le festival Détours de Babel  
Le festival Détour de Babel est 

passé par les Abrets en Dauphiné 
avec le ciné-concert Le franc. Une 

venue menée en collaboration avec 
le collège Marcel-Bouvier, dont des 

élèves ont assuré la première partie 
de ce spectacle original. 
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Benjamin GASTALDELLO
Maire des Abrets en Dauphiné

Le temps d’un été aux Abrets en Dauphiné... Un beau slogan mais aussi, j’en 
suis persuadé pour cette saison estivale qui s’annonce, une réalité. Depuis 
quelques années maintenant notre territoire se dynamise culturellement mais 
se structure et se professionnalise également dans l’offre de loisirs. Une saison 
culturelle riche d’abord. Elle commencera avec le week-end de la fête de la 
musique : des concerts et animations le 21 juin sur la place Eloi-Cuchet puis 
le samedi 22, au Parc Bisso, notre rendez-vous maintenant incontournable de 
musique classique dans un cadre merveilleux, avec La petite philharmonie de 
Grenoble. Viendra ensuite notre concert d’été, Colectivo caliente, le 30 août en 
clôture de saison. Je pense aussi à nos nombreux acteurs associatifs, les Ans 
Chanteurs , la MJC et tant d’autres qui sauront vous faire passer d’agréables 
vacances.
Les vacances, les loisirs, je souhaiterais les mettre en avant cette année : en 
effet, à tout âge nous pouvons apprécier des moments de détente et de diver-
tissements sans aller très loin. Ici et ensemble. Il y a bien sûr le Parc Bisso, qui 
tout au long de ces mois nous accueillera à l’ombre de ses arbres et, fort de ses 
nouveaux équipements (jeux, agrès et bains de soleil) nous invite à flâner, lire, 
courir, nous baigner avec la piscine ouverte et couverte. Les plus gourmands 
pourront même y déguster glace, gaufre ou crêpe en fin de journée.
Le domaine des fauves est un autre incontournable. Ce zoo vous transporte 
dans la jungle amazonienne ou en Afrique sub-saharienne. Il est un véritable 
fleuron régional, connu et reconnu dans toute la région et au-delà, mais finale-
ment souvent à découvrir pour bon nombre d’habitants !
Autre site touristique reconnu, le camping quatre étoiles du Coin tranquille. 
Au-delà des amateurs et nostalgiques de soirées bivouac, il vous accueillera 
sur sa terrasse vous transportant en vacances le temps d’un repas, à deux pas  
du centre ville. Les plus aventureux enfourcheront leur vélo en toute sécurité 
pour parcourir un bout de Via Rhona, au départ d’Aoste ou Saint-Genix, avec 
plongeon chez notre illustre voisin, le Lac de Paladru, véritable pépite du terri-
toire à 5 km de notre cité.
Alors certes vous direz que vous connaissez tout cela et que je ne vous ap-
prends rien... Mais ce tour d’horizon souligne la richesse de notre commune 
et de ses alentours et l’attrait qu’exerce notre territoire à l’échelle intercommu-
nale, régionale voire nationale. En ces temps incertains où le complotisme, les 
réseaux sociaux ou les chaînes d’infos nourrissent nos inquiétudes ou nos in-
certitudes, en ne nous promettant pas grandeur mais simplement décadence, 
arrêtons-nous le temps d’un été sur le présent. Longeons la Bourbre ou décou-
vrons la cascade du saut de Carpentras et sachons vivre ensemble, sur notre 
territoire commun, en appréciant ses merveilleuses qualités. 
Simplement vivre l’été des Abrets en Dauphiné. Bonne lecture à vous.
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Les dossiers qui font 
l’actualité de vos élus

1. Restaurant de Fitilieu, On est dans la phase finale des travaux, 
qui coïncide avec la fin de l’aménagement du parvis et la future 
réouverture de la boulangerie. La municipalité a lancé un appel 
à candidature pour trouver un exploitant pour le restaurant. Des 
candidats ont été reçus. On espère une ouverture d’ici à la fin de 
l’année..R
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2.  Interdiction des poids lourds en transit. Suite aux contacts 
avec la sous-préfecture, et en concertation avec les maires de 
Chirens, Montferrat, Charancieu et Paladru, un arrêté a été pris 
pour limiter la traversée des agglomérations par les poids lourds en 
transit. Il incombera aux communes de faire respecter cet arrêté, 
qui permettrait de diminuer leur trafic de 50%, afin d’assurer la 
tranquillité et la sécurité des populations. 

3. Ouverture de la crèche. Les travaux devraient être 
terminés fin juin. pour une ouverture prévue en septembre. 
La crèche, qui s’appellera Les coquinous, accueillera trente 
enfants pour commencer, avant d’atteindre ses effectifs 
complets qui seront de trente-neuf. 
L’accueil periscolaire de la MJC-EVS intègrera des locaux 
adjacents à la crèche en septembre également.
Ce déménagement de la crèche permettra de libérer les 
locaux de La Bâtie-Divisin qui pourront être mis à disposition 
pour de nouvelles activités.
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Dans cette rubrique, retrouvez un résumé des principales délibérations votées lors des conseils 
municipaux. Vous pouvez retrouver le détail de chaque conseil et de ses délibérations sur le site 
de la commune : www.les-abrets-en-dauphine.fr

C’est voté !
1

Pour assurer autant que possible le maintien, 
voire le développement, de l’offre de soins sur 
la commune pour les prochaines années, il a 
été décidé de verser une aide de 120 000  € à 
l’installation de quatre jeunes médecins. Cette 
aide est assortie de contreparties de qualité 
de service avec obligation : 
- d’exercer au minimum 5 ans sur la commune,
- d’assurer une permanence d’un médecin 
minimum au moins le samedi matin,
- d’assurer les consultations au sein de 
l’Ehpad Bayard une demi-journée par semaine 
minimum,
- d’accepter d’être médecin traitant pour tout 
patient domicilié aux Abrets en Dauphiné et 
actuellement sans médecin, qui le souhaiterait.

Territoire d’Energie de l’Isère (TE38), 
qui œuvre en faveur de l’éco-mobilité, 
envisage de réaliser les travaux pour 
l’installation d’une seconde borne de 
recharge pour véhicule électrique. Elle 
devrait être positionnée sur le parking 
des Justes parmi les Nations, rue Jean-
Jannin.

Le conseil municipal a voté l’attribution 
d’un crédit de 73 € par enfant pour le 
fonctionnement de chaque école, soit pour 
606 élèves un montant de 44 238 € pour 
l’année scolaire 2023-2024.
Sur ces 73 €, une subvention de 7€ par enfant 
sera versée aux coopératives scolaires 
suivantes : Dauphins (616 €), Tabarly (602 €), 
Tazieff (637 €). Par ailleurs, des subventions 
sont attribuées pour projets exceptionnels à 
verser aux coopératives scolaires suivantes : 
Dauphins (2640 €), Tabarly (2580 €), Tazieff 
(2730 €), Carre-Pierrat  (1950 €), La Bâtie 
maternelle (840 €),  La Bâtie élémentaire 
(1380 €). Enfin,  est attribuée une subvention 
de 500 € par école pour les spectacles de 
Noël.

Lors du vote du budget la municipalité a 
décidé de ne pas augmenter la fiscalité pour 
l’exercice 2024. On reste donc à un taux 
de 32,11% pour le foncier bâti et à 45.02% 
pour le foncier non bâti. De même le taux 
de taxe d’habitation (pour les bâtiments qui 
restent taxables), de 6.75%, voté en 2019, a 
été reconduit..
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9 juin
C’est le jour des élections 

européennes. Les bureaux de 
vote habituels seront ouverts de 

8h à 18h

Commission 
jeunesse

Une commission jeunesse a été 
créée. Elle a pour but de proposer 
des activités gratuites à destination 
des 12-16 ans de la commune. Ainsi, 
pendant les vacances de printemps 

des jeunes ont pu s’initier au Parkour 
et à la lutte. 

Depuis le 22 mai, tous les mercredis, 
de 16h30 à 18h, est mise en place 
une animation Parkour gratuite au 

parc Bisso. D’autres animations sont 
en cours de préparation pour cet 

été. N’hésitez pas à faire part de vos 
idées et/ou envies.

Renseignements : 06 74 53 37 13

Tondre aux heures 
autorisées

Nous vous rappelons que les 
horaires pour tondre, et utiliser 

les engins à moteur, sont fixés par 
arrêté préfectoral, afin de permettre 
à chacun de profiter des beaux jours 

dans le calme.
Du lundi au vendredi : 

de 8h30 à 12h et de 14h à 19h30.
Le samedi : 

de 9h à 12h et de 15h à 19h
Le dimanche et les jours fériés : 

de 10h à 12h
Merci de les respecter

Bouillon de sorties N.3
C’est le printemps, et avec lui le retour de 
votre guide des sorties et spectacles qui 
vous accompagnera tout ce deuxième 
semestre. Avec une programmation 
qu’on a souhaité la plus variée possible 
pour que tout le monde trouve son 
bonheur. 

Ouverture des réservations très bientôt 
sur Internet. Alors laissez-vous tenter et 
prenez vos places !
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Le syndicat des eaux des Abrets 
a changé son système de gestion 
informatique en début d’année. 
Cela entraîne des modifications 
dans la facturation en 2024. 
Jusqu’à ce jour vous receviez une 
facture pour l’eau et une pour 
l’assainissement, en février pour 
l’acompte et le solde en juillet. 
Cette année, vous avez reçu une 
première facture d’acompte (eau 
+ assainissement), sur estimation 
de consommation en février. 
Une seconde facture estimative 

vous sera transmise en juin. 
Enfin, votre facture de solde, 
vous sera envoyée en décembre, 
sur la base de la relève des 
compteurs réalisée dorénavant, 
de septembre à novembre. 
Le rythme normal de facturation 
(2 factures par an) reprendra en 
2025).
Les personnes ayant opté pour 
le paiement mensuel verront 
leur périodicité modifiée afin 
d’être calée sur le nouveau 
calendrier. En conséquence, les 

prélèvements ne reprendront pas 
en octobre 2024. Vous recevrez 
votre nouvel échéancier début 
2025, pour une reprise des 
prélèvements en février 2025.

Le service des eaux modifie sa facturation

La Croix bleue se refait une beauté

C’est un site bien connu des habitants et des 
promeneurs, qui offre l’un des plus beaux points de 
vue de la commune. Sur la route de la Chapelle, elle 
est un premier plan incontournable sur le massif de 
la Chartreuse. Le site de la Croix bleue vient d’être 
entièrement réaménagé par les agents techniques 
de la ville. 
La croix a été repeinte, des petites barrières ont été 

posées, le tout agrémenté de plantes décoratives. Un 
banc a été installé, qui permet de se poser et profiter 
de l’instant présent dans ce cadre magnifique. 
La croix porte la date de 1877, mais le cadastre 
napoléonien (début du XIXe siècle) situait déjà une 
croix sur cet emplacement. Son nom « Croix Bleue » 
provient probablement de la matière dont elle est 
faite, le granit bleu.
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Ces derniers mois ont été studieux pour les 
agents de la commune travaillant auprès des 
enfants. 
Du côté des cantines, deux axes ont été 
travaillés. Une formation de trois jours, 
intitulée « Le temps du repas et la pause 
méridienne », a été suivie par tous les agents 
en charge de la surveillance des enfants.
Les responsables de chaque restaurant 
scolaire ont de leur côté planché sur la liaison 
froide en restauration collective, pour assurer 
un service de repas garantissant les normes 
d’hygiène et de sécurité sanitaire auprès des 
convives.
Partager le quotidien d’un enfant avec troubles 
du spectre de l’autisme. Un webinaire sur le 
harcèlement scolaire et sa prévention a été 
suivi par tous les agents des écoles. 
Quelques agents qui seront des référents 
pour leurs collègues vont suivre une 
formation sur le même thème d’une durée de 
deux jours, organisée par la communauté de 
communes des Vals du Dauphiné.
Enfin, la collectivité finance, pour tout nouvel 
agent recruté au service scolaire, une 
formation de 7 h pour apprendre les gestes 
de premier secours.

3115
C’est le numéro des urgences 

vétérinaires. En cas de problème avec 
votre animal de compagnie, vous 

pouvez contacter 24h/24 ce numéro. 
Après avoir composé votre code 
postal, vous serez mis en relation 

avec un service vétérinaire de garde à 
proximité.

Tarification numéro vert.

Les agents des écoles 
se forment

Les menus des restaurants scolaires de la 
commune sont pensés en liaison avec une 
diététicienne, Hélène Fotiadi, qui s’assure 
qu’ils sont équilibrés. 
En plus de ce travail, elle assure, une fois 
par trimestre, des animations auprès des 
enfants des écoles autour des aliments. Une 
découverte qui associe la vue, l’odorat et le 
toucher.
L’occasion de découvrir à quoi ressemblent 
les fruits et les légumes avant d’être 
découpés et cuisinés pour se retrouver dans 
les assiettes, quels sont leurs bienfaits pour 
la santé et à quelle saison on doit les manger..

Découverte des fruits et 
légumes dans les écoles

Aide au permis 
de conduire

Le CCAS propose une aide au permis de 
conduire pour les jeunes de la commune 
de 17 à 25 ans qui ont obtenu leur code 
et qui sont inscrits dans les auto-écoles 
abrésiennes.
Le montant de cette aide est de 500 € en 
échange de 40 heures de bénévolat au 
sein d’un service de la mairie.

Pour retirer un dossier, rendez-vous à 
l’accueil de la mairie ou téléchargez-le sur 
le site www.les-abrets-en-dauphine.fr.
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Une mutuelle 
communale pour tous

La municipalité, par 
l’intermédiaire du CCAS, 
propose les services de 
la mutuelle Ma commune 
Ma santé. Elle est portée 
par l’association Actiom, 
qui se donne pour mission 
d’apporter « une réponse 
durable, citoyenne et 

solidaire, au travers d’une démarche d’action 
sociale ». 
L’idée est que tous les administrés puissent  
bénéficier d’une complémentaire santé, 
collective et mutualisée au niveau national 
donc à moindre coût, personnalisée et 
adaptée à leurs besoins. Ceci qu’ils soient 
résidents, employés communaux, artisans, 
agriculteurs, commerçants ou professionnels 
libéraux exerçant sur le territoire communal. 
La commune des Abrets en Dauphiné 
souhaite ainsi lutter contre le renoncement 
aux soins et améliorer le pouvoir d’achat.

Renseignements 05 64 10 00 48
www.associationactiom.org

Des jumelles radar pour lutter 
contre la vitesse excessive

Dans l’optique de diminuer les vitesses 
excessives de certains conducteurs, la 
municipalité a décidé de s’équiper d’un radar 
cinémomètre, identique à ceux utilisés par 
la gendarmerie. Le tout afin d’effectuer des 
contrôles de vitesse par la police municipale 
sur toutes les routes, notamment celles ne 
faisant jamais l’objet de contrôles.
Le radar a été reçu fin mars, et depuis avril les 
contrôles sont effectifs. 

La municipalité a mis à la disposition de la 
société Meunier Frères, qui peinait à recruter 
des stagiaires, un logement pour accueillir 
deux étudiants malaisiens. Comme l’a expliqué 
Étienne Giansilj, le directeur de l’entreprise, il 
n’est pas facile d’attirer des alternants ou des 
stagiaires dans des petites villes où trouver un 
logement est difficile, encore plus pour une 
courte durée.
Il a donc sollicité la municipalité, qui lui a loué 
un appartement de 40m2 pour environ 500€. 
Meublé, il a été remis au propre conjointement 
par l’employeur et la mairie. 
Une première expérience qui a interpellé les 
élus sur le rôle qu’une municipalité pouvait avoir 
pour aider les entreprises à faire venir de jeunes 
talents.
« Désormais, nous avons pour idée de le mettre à 
disposition des entreprises locales qui auraient 
besoin d’un logement , explique Valérie Argoud, 
adjointe en charge du social. On ne s’était 
jamais posé la question de ce qu’on pouvait 
faire sur cette thématique pour les entreprises. 
On sait que le logement, c’est tendu et on 
pensait beaucoup aux professions libérales. 
Mais nos entreprises ont besoin de recruter. En 
donnant ce coup de pouce, on espère favoriser 
la formation des jeunes et des talents à garder 
sur notre territoire. »

La municipalité au 
soutien des apprentis 
et des entreprises
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Afin d’améliorer la qualité de l’air et vous 
aider à faire des économies d’énergie, la 
Communauté de communes Les Vals du 
Dauphiné met en place la Prime Air bois. 
Cette prime, pouvant aller jusqu’à 1 000 € 
(sous conditions), vous donne un coup de 
pouce pour remplacer votre ancien appareil 
de chauffage au bois (cheminée, poêle … ) 
par un nouveau, plus performant et moins 
polluant.
Pour tout savoir sur la Prime Air Bois, rendez-
vous sur le site Internet des VDD :
www.valsdudauphine.fr/vos-services /
developpement-durable /la-prime-air-bois

Sortie des anciens 
organisée par le CCAS

Le CCAS propose une sortie 
le 18 septembre à destination 
des habitants de la commune 
âgés de plus de 73 ans.
Au programme, une visite 
commentée de l’église de 
La Bâtie et une sortie en car 
autour du lace de Paladru, 
en compagnie de Laurence 
Pinzetta,  guide conférencière,  
grande connaisseuse de la 
petite et de la grande histoire 
locale. 
A midi, repas à la cantine de 
Fitilieu puis après-midi jeux 
animé par la MJC. 
Les inscriptions seront prises 
en mairie Jusqu’au 1er août. 
Une participation de 12 € par 
personne sera demandée.
Renseignements 04 76 32 04 80

Sophrologie 
pour les seniors
Des cours de sophrologie gratuits sont 
toujours proposés par le CCAS aux 
personnes de plus de 60 ans habitant la 
commune. Ils sont dispensés tous les jeudis 
matins de 9h à 10h et de 10h à 11h, salle 
Marcelline, rue Jean-Jannin. Les inscriptions 
se font auprès de la sophrologue au moment 
des cours.

Chéquier jeunes 
Cette année encore la 
municipalité propose un 
chéquier jeunes aux abréso-
dauphinois âgés de 7 à 17 ans. 
IL sera distribué avant les 
vacances d’été.
à l’intérieur, des bons de 
réduction sur diverses 
activités  (cinéma, laser game, 
accrobranche©, musée, piscine...
Cette opération devrait 
concerner près de 800 élèves 
de la primaire au lycée.

Avec la prime air bois, 
soyez toujours 
de bon poêle !
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Les membres du Souvenir français 
sont de plus en plus présents 
aux manifestations patriotiques 
locales. Ils reprennent les actions 
des associations d’anciens 
combattants, qui sont, par nature, 
amenées à disparaître. 
L’association a plus de cent ans 
d’existence et a pour vocation 
de conserver la mémoire de 
celles et ceux qui sont morts 
pour la France au cours de son 
histoire, ou qui l’ont honorée 

par leurs actions, notamment en 
entretenant leurs tombes et les 
monuments élevés à leur gloire, 
en France comme à l’étranger. 
Elle participe et organise 
des cérémonies patriotiques 
nationales et des manifestations 
locales qui rassemblent les 
différentes générations autour 
de leur histoire. Enfin elle a à 
cœur de transmettre le flambeau 
du souvenir aux générations 
successives.

Si vous souhaitez les rejoindre, 
vous pouvez contacter le comité 
de Pont de Beauvoisin

https://souvenir-francais-savoie.org

Le mémorial des Justes parmi les Nations a été inauguré par 
la municipalité en présence des familles Pivon et Chapot, aux 
côtés du maire Benjamin Gastaldello et Philippe Thiébaut, 
premier adjoint. 
Il rend hommage à Martial et Lucienne Pivon ainsi que Jean-
Marie et Louise Chapot « qui ont risqué leurs vies pour sauver 
des personnes coupables d’être de religion juive », comme le 
rappelait dans une lettre François Guguenheim, vice-président 
du comité français pour Yad Vashem, rappelant que le titre de 
Juste parmi les Nations est « la plus haute distinction civile de 
l’État hébreu. Elle honore ceux qui ont aidé les juifs menacés 
de mort ou de déportation vers les camps de concentration, 
qui savaient qu’ils risquaient leur vie, leur sécurité et leur liberté 
personnelle. »
Avec ce mémorial, la municipalité souhaite que l’on se souvienne 
et que l’on s’inspire de cet état d’esprit nourri d’altruisme et de 
bienveillance pour un bien-vivre ensemble.

Inauguration du Mémorial 
des Justes parmi les Nations

Le devoir de mémoire du Souvenir français
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BUDGET 2024
TROUVER 
LE BON ÉQUILIBRE
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Budget 2024 : entre sobriété
et consolidation

Avant de vous présenter  les 
chiffres de notre budget 2024 
sous forme de graphiques et 
d’illustrations,  il me semble 
nécessaire de faire quelques 
commentaires sur l’exercice 
2023. 
Nous avions alors qualifié le 
budget  de réaliste en terme 
de fonctionnement et de 
forte croissance en terme 
d’investissement.
Le budget primitif 2023, faut-
il le rappeler, prévoyait un 
budget global de 13 733 000 €, 
répartis entre le budget  de   
fonctionnement, à hauteur 
de 6 042 000 €, et un 
budget d’investissements de  
7 912 000 €. L’important effort 
d’investissements a été financé 
par des cessions immobilières, 
par l’emprunt et par un volume 
significatif de subventions.

Mais parlons du budget  2024

Le budget de cette année est le 
fruit d’un long processus qui a 
commencé effectivement dès le 
mois d’octobre. Chaque adjoint, 
dans sa compétence, a travaillé 
sur son budget prévisionnel et 
priorisé les orientations à retenir.  
Un travail de synthèse a permis 
de préparer le débat d’orientation 
budgétaire (DOB) présenté au 
conseil municipal  de janvier. 

Le budget définitif, examiné et 
validé  par la commission des 
finances,  a été voté lors du 
conseil municipal de février.

Le budget global  pour 2024  est 
de 11 097 000 €,qui se réparti 
entre :
- 6 055 000 €  pour la section 
fonctionnement
- 5 042 000 €  pour la section 
investissement

Un programme d’investissements 
basé sur les ressources propres 
de la commune

Il est toujours habituel de qualifier 
le budget.
Nous retiendrons le qualificatif 
de « sobriété » pour le 
fonctionnement. 
Être sobre en matière budgétaire 
n’a rien à voir avec une quelconque 
politique de réduction de crédits. 
C’est par contre une méthode 
pour affecter au plus juste les 

crédits en fonction des objectifs 
du mandat.
Par exemple développer les 
services à la personne et répondre 
aux besoins de la jeunesse. À ce 
stade, ce sont  toutes les autres  
actions qu’il faut hiérarchiser, 
prioriser et arbitrer. 

Nous retiendrons le qualificatif 
de « consolidation » pour les 
investissements.
Cette année il faudra d’abord 
achever les investissements  
engagés en 2023 pour  
1 300 000 € et débuter le 
programme de réalisation des 
projets. 
En 2024 le programme 
d’investissements sera financé 
sur les ressources de la commune. 
Il n’est pas prévu d’emprunter afin 
de ne pas endetter la ville au-delà 
des encours actuels.

Philippe Thiébaut
Adjoint aux finances
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Le parc Bisso prend un coup de jeune

Le nouveau visage de la rue Victor-Hugo 
et du parvis de Fitilieu

Des bains de soleil pour lire son roman préféré 
ou  se laisser aller à une petite sieste. 
De nouveaux jeux pour les plus jeunes 
(tyrolienne, maison inclusive, tourniquet, 
parcours d’équilibre). Et enfin un espace dédié 
au sport autour du mouvroc.
 Il y en a pour tous les goûts au parc Bisso.

Après plusieurs semaines de travaux, la rue Victor Hugo 
présente un tout nouveau visage. Trottoir d’un côté, piste 
cyclable de l’autre et un enrobé tout neuf au milieu.

Du côté du centre bourg de Fitilieu, le parvis a été 
complètement réaménagé et végétalisé. Un bel écrin 
pour la réouverture de la boulangerie et la terrasse 
du futur restaurant. 
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« Ce qui donne 
un sens 

au sport c’est 
de faire rêver 

les gens »

Clément Parisse, un médaillé

Et soudain, les yeux des enfants 
se sont illuminés. Clément Parisse 
a sorti de son sac les médailles de 
bronze qu’il a gagnées aux jeux 
Olympiques (2008 et 2012) et 
aux championnats du monde. Un 
véritable trésor pour les élèves 
de la classe de CE2 de Christian 
Desplanques, à l’école Tabarly, 
qui accueillait le fondeur 
de l’équipe de France le 
29 avril dernier. « C’est 
important de venir dans 
les classes, explique 
Clément Parisse. En 
tant que sportif de haut 
niveau on est beaucoup 
dans notre coin. Ce qui 
donne un sens au sport c’est de 
faire rêver les gens, et encore 
plus les enfants. Il y a de belles 
valeurs dans le sport, c’est bien 
de les partager. Moi aussi quand 

j’étais petit j’ai rencontré des 
sportifs qui m’ont marqué et ça 
fait des beaux souvenirs. »
Cette rencontre est 
l’aboutissement d’une année 
olympique au cours de laquelle 
les enfants ont suivi le parcours 
du champion, mais ont également 
travaillé autour des valeurs du 

sport et de l’olympisme. 
Ils ont même participé 
à la foulée des enfants, 
à Autrans. 
Une expérience 
sportive qui sera 
suivie de quelques 
autres beaux rendez-
vous avec un camp 

olympique Usep en juin à 
Autrans. Puis, pour les futurs 
CE2, l’occasion d’assister à une 
épreuve des Jeux paralympiques, 
du tennis fauteuil à Roland-

Garros.  Une dynamique qui 
réjouit Benjamin Gastaldello, le 
maire de la commune. « Dans 
une société où les enfants ont 
tendance à faire moins de sport, 
c’est bien de les y emmener par 
un autre chemin qui est celui de 
l’école, tout au long de l’année. » 

Cet après-midi pas comme les 
autres a aussi été l’occasion de 
faire se  rencontrer les valeurs 
de la citoyenneté et du sport. 
Marjolaine Meynier Millefert, 
députée, qui accueillera  la 
classe de CE2 en septembre à 
l’Assemblée nationale, a ainsi 
ouvert le bal en distribuant aux 
écoliers une BD qui présente le 
palais Bourbon et le travail des 
parlementaires. Puis elle s’est 
prêtée au jeu des questions-
réponses avec eux. « Ce sont 

Les enfants ont reçu un livret et une pièce de 2€ spécialement 
frappée à l’occasion des JO avec la tour Eiffel en effigie, 
distribués par Benjamin Gastaldello, Clément Parisse, Marjolaine 
Meynier Millefert et Patrice Gros.

Clément Parisse s’est plié avec plaisir et gentillesse au jeu des 
questions-réponses avec les enfants.
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des moments d’échange qui 
me tiennent à cœur et qui sont 
importants. C’est l’occasion 
d’expliquer mon travail et de 
sensibiliser les élèves avant leur 
venue à l’Assemblée. Aujourd’hui 
c’est particulier car c’est une 
intervention à deux voix, avec un 
sportif et c’est bien car les valeurs 
de citoyenneté et les valeurs du 
sport se croisent. Les JO arrivent 
et l’objectif est que ce soit une 
fête partout en France et que tout 
le monde soit impliqué. ».
 
Un engagement qui a été 
également rappelé par Patrice 
Gros, inspecteur d’académie 
de l’Isère. « Avec le dispositif 
Génération 2024, nous faisons 
se rencontrer des sportifs et 
des élèves, pour promouvoir 
les valeurs du sport et de la 
République. Il y a un lien entre 
citoyenneté et sport, les valeurs 
de persévérance, de courage et 
de dépassement de soi, qu’on 
travaille dans les écoles. Mais  
qu’il est encore plus fort pour les 
enfant de voir portées par des 
sportifs qui montrent l’exemple. 
C’est une façon de leur dire ‘‘va 
au bout de tes rêves, tout est 
possible’’. »
Du rêve, les enfants en ont eu. 
Ils ont littéralement bombardé 
Clément Parisse de questions, 
sur son entraînement, son 
enfance, sa famille, ses centres 
d’intérêt, les Jeux olympiques, les 
voyages... Un après-midi qu’ils ne 
sont pas prêts d’oublier.

olympique à l’école Tabarly

À L’ÉCOLE | comme une nouvelle n°25 | 19



Ouverture d’une classe Ulis 
à l’école Carre-Pierrat

L’école Carre-Pierrat accueillera une Unité 
localisée pour l’inclusion scolaire (Ulis) à la rentrée 
prochaine. C’est un dispositif pour la scolarisation 
des élèves en situation de handicap dans le 
premier et le second degré, à partir du CP.
Les élèves orientés en Ulis sont ceux qui ont 
besoin d’un enseignement adapté dans le cadre 
de regroupements. Ce sont les commissions 
des droits et de l’autonomie des personnes 
handicapées (CDAPH), au sein des maisons 
départementales des personnes handicapées 
(MDPH), qui ont pour mission de proposer une 
orientation vers un dispositif Ulis. Ces élèves 
bénéficient d’un enseignant spécialisé et d’un 
AESH (à temps complet sur le dispositif). Il y a 
12 élèves maximum dans le dispositif Ulis.
Il sera implanté au centre de l’école, afin de 
faciliter les déplacements des élèves, dans la 
classe actuelle de Mme Petithomme. Celle-ci sera 
transférée dans des locaux plus grands (ancienne 
classe des CP avant le réaménagement), ce qui 
est aussi essentiel pour un groupe classe pouvant 
facilement dépasser 25 élèves.
Tous les travaux d’aménagement et les achats de 
matériel seront pris en charge par la mairie.

Toutes les écoles sont 
équipées numériquement

Un film d’animation réalisé par les élèves
de l’école Carre-Pierrat

A l’occasion du festival du film 
documentaire, les élèves de 
l’école Carre-Pierrat ont visionné 
quatre court-métrages traitant 
de la différence, du handicap et 
de leur acceptation.
Ils ont également présenté le film 
qu’ils ont réalisé en partenariat 
avec Agora Guiers dans le cadre  
des projets d’éducation aux arts 
et à la culture menés dans les 
écoles de la ville. 
Le film intitulé Notre école d’hier 

et d’aujourd’hui, met en parallèle 
la vie des élèves à l’époque de 
Marcel Carre-Pierrat, héros de la 
Résistance qui y enseigna dans 
les année 1940, et aujourd’hui. 
Pour le voir, flashez le QR code.

L’école des Dauphins et la maternelle de La 
Bâtie-Divisin ont reçu leurs équipements. Toutes 
les écoles de la ville sont donc maintenant 
équipées numériquement (VPI, pc portables, 
tablettes, microzoom, liseuse, boukinou). En 
parallèle, un ENT a été mis en place qui permet 
l’accès à certaines applications éducatives 
comme Mathador ou Monécole.
Cet équipement permet d’enrichir les  pratiques 
enseignantes  et de proposer aux  enfants des 
ateliers afin d’utiliser les outils numériques 
(traitement de texte, applications éducatives...) 
et de participer aux projets numériques de 
l’Isère,
Cette dotation s’inscrit dans le cadre de 
l’opération Territoire Numérique Educatif, pour 
un montant total de 103 466 €, financé en 
partie grâce à une subvention du département 
de l’Isère de 55 059 €
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Aménagement 
de la cour 
de l’école Tazieff

Les écoles Tabarly et de La Bâtie-
Divisin ont participé à l’opération 
« Une école, une table »,organisée 
par la Fédération française de 
tennis de table. Grâce à cette action 
partenariale entre la FFTT, l’Usep, 
les sociétés Cornilleau et Initiatives, 
Paris 2024, chacune d’elles a été 
dotée d’une table extérieure de 
ping-pong.

Un coin lecture 
à l’école de 
La Bâtie-Divisin
Un coin lecture a été aménagé au sein 
de l’école (achat de tapis, de différents  
mobiliers en mousse et des  livres), avec 
l’aide des agents municipaux. 
Le projet jardin a également été développé 
avec l’achat de matériel de jardnage, de 
graines, de terreau... afin d’égayer et de 
végétaliser la cour. On y retrouve entre 
autres des fleurs à bulbe, offertes aux 
enfants par la mairie pour leurs plantations. 
Des aménagements qui ont été réalisés 
dans le cadre du projet Notre école 
faisons-la ensemble, grâce auquel elle a 
obtenu un fond d’innovation pédagogique 
de 18  000 €, avec pour objectif de 
developper le bien être des enfants en 
créant des espaces verts et fleuris, des 
espaces calmes et en developpant les 
activités sportives.

L’école Tazieff a à son tour eu droit à 
ses marquages au sol pour délimiter 
les différents espaces dans la cour de 
récréation. 
Pour compléter ces aménagements, 
et dans le cadre du fond d’innovation 
pédagogique, des jeux ont été installés : 
une ruche aux abeilles, des pas de géant 
et une petite maison. 

Des tables de ping pong dans les écoles
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C’est un beau roman et surtout une 
belle histoire. Tout a commencé 
après le comice agricole de 1981. 
Deux ans de préparation ont été 
nécessaires à l’organisation de la 
première journée, le 12 août 1984, 
appelée « fête de plein air ». 
Gérard Martlnelll, maire de Fitilieu, 
Pierre Veyre!, Armand Guerraz, 
et bien d’autres, amoureux de la 
terre formèrent une équipe de 
bénévoles chargés de la mise au 
point de cette « fête » :  
- installation d’une ancienne 
batteuse entraînée, à l’aide d’une 
courroie, par une locomotive à 
vapeur
- démonstration de moissonnage 
avec attelage de chevaux 
- présence de tonnelier, fileuse de 
laine, brûleur de café... 
- fabrication de beurre à 
l’aide d’une baratte
- lâcher de ballons, 
tombola... dans des 
décors préparés par 
Henri Draux
- repas de battage à 
l’ancienne avec des 
légumes cultivés dans les 
jardins des organisateurs 
et préparé par Mme Guerraz et son 
équipe
- fabrication de pains, pizzas et 
tartes au sucre gérée par Marius 
Janin et cuisson sur place dans des 
fours alsaciens 
- messe dite des paysans sous 

chapiteau
Au fil des années, cette fête 
s’agrandit et l’on fabrique des 
tables, des chapiteaux...
1990 signa l’arrivée du petit train 
réalisé par M. Guerraz et peint et 

décoré par M. Draux 
En 2000, réalisation 
de la porte de 
l’an 2000 et 
d i v e r s i f i c a t i o n 
des repas : poule 
au riz, marmite 
Lesdiguières, pot 
au feu et surtout 
cuisson d’un bœuf 

entier {quelle aventure !) avec un 
record de 1380 repas servis un soir 
des années 2000. 
Une variété de spectacles animent 
ces journées : défilé de vieux 
tracteurs, construction d’un mur 
en pisé, mini-ferme avec animaux 

vlvants, etc. 
Au fll du temps, trois présidents 
se sont succédé, entourés de 
bénévoles dont le nombre n’est pas 
comptabilisé. Malheureusement 
certains nous ont quittés (hommage 
à eux et paix à leur âme). 
Aujourd’hui, le comité Batteuse 
compte environ 180 bénévoles 
sans compter les personnes 
extérieures aux Abrets en 
Dauphiné qui apportent des 
attractions supplémentaires pour 
le plaisir des visiteurs.Cette équipe 
met tout en œuvre pour assurer la 
pérennité de cette fête qui a lieu 
chaque 1er dimanche d’août.
Rendez-vous est donné le 
dimanche 4 août pour la 
40e édition.

Texte rédigé par le comité de la Batteuse
Programme dans Bouillon de sorties

La fameuse batteuse et Gérard Martinelli, ancien maire de Fitilieu, qui fut un des 
initiateurs de l’événement

Marmite 
Lesdiguières 

et bœuf à 
la broche

La Batteuse a 40 ans ! 
Souvenirs, souvenirs



La fin de saison approche au Basket Club Les 
Abrets ! Et qui dit fin de saison dit tournois ! Cette 
année encore le BCLA organise son traditionnel 
tournoi inter-entreprises le vendredi 7 juin à 
partir de 19 h au Gymnase du Colombier. Tournoi 
3x3, équipe de 4-5 joueurs (mixte), tarif 10€ par 
personne. 
Renseignements et inscriptions auprès 
d’Alexiane : clavelalexiane@gmail.com 
ou 06 84 96 56 00. Buvette et petite restauration 
sur place.
Le samedi 8 juin dès 9h aura lieu le tournoi 
jeunes (des catégories U9 à U18). 
Par ailleurs, les entraînements du mois de juin 
sont ouverts à tous, de manière à découvrir 
notre sport ! N’hésitez pas à venir faire un essai. 
Catégories de U7 à senior. 
Renseignements auprès de Nathanaël pour 
connaitre les horaires des entraînements 
au 06 10 33 07 26.

Des tournois pour tous avec le club 
de basket des Abrets  

L’Ehpad Bayard propose un après-midi festif 
ouvert à tous le samedi 1er juin à partir de 14h.
Tout au long de l’après-midi :
 > Vide dressing  : venez chiner parmi de jolis 
vêtements et accessoires à petits prix.
 > Stand de ventes de crêpes/ gaufres.
 > Stand « office de tourisme » en libre accès : 
venez découvrir le territoire Méditerranée et les 
massifs montagneux proches.
 > Découverte des nouveaux aménagements 
extérieurs avec un parcours d’activités 
psychomoteur et cognitif. 
De 14h30 à 16h  : Animation musicale avec 
Oriane Picton, artiste avec une vraie présence 
sur scène : venez chanter, danser avec les 
habitants de l’Ehpad.

Après-midi festif à l’Ehpad Bayard

Avec le printemps, le jardinier qui sommeille en 
vous s’éveille ? Cela tombe bien, les membres 
souhaitent élargir le cercle : venez rejoindre la 
quinzaine de membres de l’association, c’est le 
bon moment ! 
Situé dans le parc de la mairie déléguée de 
La Bâtie-Divisin, L’Heureux coin de jardin, est 
avant tout un lieu  de vie. Vous y croiserez aussi 
bien des jardiniers, de simples passants, des 
nounous, des familles...
Du printemps à l’automne, le samedi matin et 
occasionnellement en semaine, nous cultivons 
des légumes et des fleurs mais aussi le partage 
et la convivialité.  
Un fonctionnement unique !  Ici ce n’ est pas 
la surface qui est partagée mais tout le reste. 
Le travail est réalisé en commun, chacun vient 
quand il le souhaite. Nous mettons en culture, 
arrosons, jetons un œil au passage, puis les 
récoltes sont partagées et les excédents 
distribués. Vient ensuite le temps de se poser 
au milieu du jardin pour un moment convivial.
Nos pratiques, basées sur les principes de la 
permaculture, ont beaucoup évolué. Grâce au 
paillage, nous travaillons de moins en moins 
le sol qui est devenu plus souple, plus vivant, 
plus fertile, et cela sans engrais. Le désherbage, 
est maintenant limité. Les cultures se mêlent 
aux plantes ornementales et de prétendues 
« mauvaises herbes » s’épanouissent. Et le 
jardin foisonne aujourd’hui de vie. Dans l’esprit 
d’accroître la biodiversité, le jardin a récemment 
essaimé au verger partagé du hameau de La 
Chapelle.
Vous hésitez encore à les rejoindre? Passez 
donc les rencontrer un samedi en fin de matinée, 
pour échanger.

Contact : jardinslabatiedivisin@outlook.com

Ramenez votre graine aux Jardins 
partagés de La Bâtie-Divisin
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Chimilin-Les Abrets-Pont de Beauvoisin 
tennis de table

Le club a 41 ans d’existence puisque il a été 
créé en 1983. Parmi les membres du bureau, 
nombreux sont ceux qui s’investissent, depuis 
de nombreuses années, pour en assurer le  
fonctionnement et la pérennité

La saison 2022/2023 a été satisfaisante : sur 
8 équipes engagées en championnats, 2 ont 
accédé aux divisions supérieures, dont l’équipe 
fanion, qui monte en régionale 2. Toutes les 
autres se sont maintenues. 
Les trois pongistes engagés en championnat de 
France terminent une nouvelle fois sur les plus 

hautes marches des podiums
La saison 2023/2024 se déroule bien. Aucune 
des équipes n’est pour l’instant menacée de 
relégation. De nombreux adhérents sont venus 
grossir les rangs .Les jeunes joueurs formés au 
club, qui ont entamé leur première année de 
championnat affichent de beaux résultats

Pour les personnes souhaitant goûter à cette 
discipline sportive, et faire connaissance avec 
le club, deux séances d’essai sont offertes 

Pour tous renseignements consultez le site du 
club : captt.fr 
ou téléphonez au : 06 26 63 61 19 ou au 
06 75 72 05 23

Le comité des fêtes de la Bâtie Divisin organise 
ses propres événements et aide matériellement 
et parfois même humainement les autres 
associations. L’année 2023, l’afterwork’cugnot, 
la scène ouverte, la fête du four, le Run’Cugnot et 
enfin un match d’impro ont ravi les participants. 
Le comité a aussi prêté main forte au comice 
agricole, aux illuminations du Recoin ainsi 
qu’au festival du pisé. Cette année, tous ces 
événements sont reconduits et une chasse au 
trésor lors du week-end pascal a déjà eu lieu !

L’association a besoin de votre participation ! 
Un appel est lancé aux artistes pour la deuxième 
édition de la scène ouverte qui se déroulera 
le 29 juin. Le comité cherche des passionnés 
qui voudraient faire partager leur univers : 
chant, musique, danse, théâtre, humour.... Les 
personnes intéressées doivent adresser un mail 
à comitedesfeteslabatiedivisin@gmail.com 

Autre appel à bénévoles, cette fois-ci  pour 
la septième édition du Run’Cugnot, prévue le 
13 octobre.Cette journée de convivialité a pour 
but de soutenir une association qui œuvre pour 
l’accès au sport pour les enfants handicapés. 
Avec plusieurs courses chronométrées de 
plus ou moins longues distances, des courses 

Le comité des fêtes de La Bâtie-Divisin toujours dynamique

enfants et deux randonnées, cet événement est 
ouvert à tous.
Pour la sécurité de tous les participants, pour le 
bon fonctionnement de cette journée, le comité 
a besoin de nombreux bénévoles. Sans eux, 
cette manifestation ne peut se dérouler. Vous 
pouvez rejoindre l’aventure en envoyant un 
mail à comitedesfeteslabatiedivisin@gmail.com 
ou en complétant le formulaire de bénévolat sur 
le site du Run’Cugnot : https://www.runcugnot.
fr/benevoles.

Suivez-les sur leur page facebook : 
https://www.facebook.com/labatiedivisincomite

À L’ASSO | comme une nouvelle n°25 | 24



Une macle  (nom  féminin)  est un 
terme qui a plusieurs définitions.  
Dans le sens commun, c’est tout 
d’abord un filet à large maille. 
La macle est également une 
pièce héraldique, présente 
dans les blasons en forme de 
losange  évidé, symbolisant selon 
les interprétations une maille 
de cuirasse ou une boucle de 
ceinture.
En botanique, c’est un synonyme 
de mâcre ou châtaigne d’eau, une 
plante aquatique très courante.
Enfin, le terme macle est utilisé en 
minéralogie pour désigner une 

figure obtenue par la juxtaposition 
de cristaux d’un même minéral 
avec une relation de symétrie. 
On les trouve à l’état brut et le 
plus souvent travaillé par des 
orfèvres.
Les plus réputées sont dites 
«  tripériodiques  », en raison de  
leur forme en trois dimensions. 

Mais à Fitilieu nous avons la route 
du Mâcle (nom  masculin  avec  un 
accent circonflexe). Malgré notre 
questionnement récent, nous 
n’avons pas trouvé la signification 
de ce nom ! 

Existe-t-il un lien avec les 
définitions précédentes  ?  Est-
ce le nom d’un lieu-dit ? Certains 
affirment que cela serait en 
relation avec la présence d’un 
atelier de diamantaire sur la 
commune.
Il y a certainement des Fitiliards 
qui possèdent une explication. Ce 
journal leur est ouvert pour nous 
apporter leurs connaissances. 
Dans le prochain numéro nous 
évoquerons la rue de Recoin à La 
Bâtie .

Philippe THIEBAUT

Un nom, une rue :
la rue du Mâcle
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Ouverture de la boulangerie 
Jean-Seb
La boulangerie située en haut de la place 
de la mairie est de nouveau ouverte. 
Le propriétaire Jean-Sébastien Guinet, 
originaire de Charancieu, est un passionné 
de pâtisserie, lauréat de nombreux prix.
Ouvert du mardi au samedi de 6h à 19h30 et le 
dimanche de 7h à 12h30. 

Libération de traumatismes
émotionnels
Marion L’Hôte, qui pratique depuis juillet 
2017, vient d’installer sur la commune son 
activité de Libératrice de traumatismes 
émotionnels.
222 chemin des Châtaigniers 
Lundi au samedi, de 9h à 20h.
Informations : marionlhote.org

L’adjudant Romain Laroche vous accueille 
tous les premiers et troisièmes mercredis 
de chaque mois, salle Marcelline, 80 rue 
Jean-Jannin de 9h à 17h. Il pourra vous 
renseigner, vous guider et répondre à toutes 
vos questions sur les recrutements au sein 
de l’armée de terre.

Le calendrier
Mercredis 5 et 19 juin
Mercredis 3 et 17 juillet
Mercredis 7 et 21 août
Mercredis 4 et 18 septembre
Mercredis 2 et 16 octobre
Mercredis 6 et 20 novembre
Mercredis 4 et 18 décembre

Permanences recrutement
armée de terre

Prescri’Bouge, pour trouver 
une activité physique adaptée
Prescri’Bouge, le dispositif sport santé porté par le 
CDOS Isère est présent sur les territoires des Vals 
du Dauphiné depuis plus d’un an. Après une pause 
de ses activités en début d’année 2024, le Dispositif 
d’accompagnement vers la pratique d’activité 
physique (DAPAP) est relancé. 
Il débute par un entretien téléphonique initial, suivi 
d’un bilan individuel pour déterminer la condition 
physique, la motivation et différents facteurs 
(disponibilité, mobilité, budget). A partir de ces 
informations, une orientation sera réalisée vers des 
solutions de pratique locale.
L’accompagnement est gratuit (financé), seule 
l’adhésion à une activité physique reste à charge.

Vous avez + de 60 ans et voulez trouver une activité 
physique adaptée à votre santé et à vos besoins ?
Vous êtes un professionnel de santé et voulez nous 
orienter un patient ?
Vous êtes une structure sportive proposant des 
activités douces / adaptées ?
Vous voulez développer un projet sport santé ?
Contacter nous : 06 03 93 60 69 
ou info@prescribouge.fr

Ouverture de 
Destination audition
Floriane Vincent, audioprothésiste D.E. 
vient d’ouvrir son cabinet Destination 
audition.
Audioprothésiste depuis 18 ans son 
engagement repose sur l’écoute de vos 
besoins et la personnalisation de chaque 
appareil afin de vous accompagner vers 
une meilleure audition. «
Elle propose des appareillages auditifs 
pour les adultes et les enfants, ainsi que 
des prothèses implantables. 

130 rue Gambetta
04 76 65 78 55
destination-audition.fr
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Vous avez plus de 65 ans ? Inscrivez-vous 
sur le registre plan canicule
La commune remet à jour le registre du plan 
canicule avant le début de l’été. Il s’adresse 
aux personnes âgées de 65 ans et plus et aux 
personnes à mobilité réduite et/ou isolées. Il 
répertorie les personnes sensibles sur le territoire, 
qui pourraient avoir besoin d’attention ou d’aide en 
cas de très fortes températures. 
Cette inscription est une démarche libre et 
volontaire ; elle permet une intervention ciblée 
et rapide des services sociaux et sanitaires, 
lorsque l’alerte canicule ou le plan grand froid sont 

déclenchés par le préfet. Les services municipaux 
pourront ainsi contacter les personnes recensées 
volontairement afin de s’assurer de leur état de 
santé et leur apporter une aide adaptée si besoin. 
L’inscription sur ce registre est gratuite et 
confidentielle. Les données recueillies sont 
protégées conformément aux règles de recueil 
informatisé des données personnelles. 

Si vous souhaitez être inscrits, merci de remplir le 
formulaire ci-dessous.



Permanences de l’association 
des accidentés de la vie

Permanences 
UFC-Que choisir

L’association des accidentés de la vie 
organise des permanences un mercredi 
par mois, de 14h à 16h, à la salle 
Marcelline, 80 rue Jean-Jannin.
Renseignements 04 79 62 14 63

Le calendrier
Mercredi 12 Juin
Mercredi 11 Septembre

Les permanences de l’UFC-Quechoisir se 
déroulent les premiers et troisièmes lundis 
de chaque mois (sauf exceptions) à la mairie 
déléguée de La Bâtie Divisin, 65 rue de 
l’Armistice, de 14h à 16h.

Le calendrier 
Lundis 3 et 17 juin
Lundis 1er et 15 juillet

Renseignements 04 37 03 00 85
contact@bourgoinjallieu.ufcquechoisir.fr

Alliance des trois communes
Claire Chuzel-Marmot, Sandrine Sibut, 
Loïc Cécillon 
Le groupe d’opposition n’a pas souhaité s’exprimer.

Bien vivre aux Abrets en Dauphiné
François Boucly, Marie-Blanche Perrin, 
Noël Leca, Françoise Mathern-Degobert

Le groupe d’opposition n’a pas souhaité s’exprimer.

L’expression des groupes d’opposition est libre, dans les limites encadrées par l’article L.2121-27-1 du Code
général des collectivités territoriales. Chaque groupe dispose d’une demi page à chaque publication municipale. 

TRIBUNE LIBRE
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Tous sur 
illiwap !

Evénements, incidents, 
fêtes, coupure d’eau ou 
d’électricité, alerte météo, 
etc. Vous êtes déjà 400 
à recevoir toutes les 
infos de la commune 
gratuitement et sans 
inscription directement 
sur votre téléphone.
Téléchargez l’application
illiwap et laissez-vous 
guider.

Horaires utiles
Mairie des Abrets en Dauphiné
lundi, mardi, jeudi et vendredi 
de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h, 
mercredi de 10h à 12h 
et de 13h30 à 17h.
le samedi de 9h à 12h.
Mairie délégué de Fitilieu
les lundi, mardi, jeudi 
et vendredi de 8h30 à 12h.
Mairie déléguée de La Bâtie-
Divisin 
les lundi, mardi, jeudi 
et vendredi de 13h30 à 17h.

Vous souhaitez rencontrer
vos élus ?
Ils sont disponibles sur rendez-
vous. Appelez le 04 76 32 04 80.

Médiathèque des Abrets 
le lundi de 16h à 19h,

le mercredi de 14h à 17h,
le jeudi de 10h à 11h 

et de 16h à 17h30,
le vendredi de 17h à 18h30,

le samedi de 10h à 12h.
Médiathèque de Fitilieu
le lundi de 16h30 à 18h,

le jeudi de 16h à 18h,
le samedi de 10h à 12h

Médiathèque de 
La Bâtie-Divisin 

le mardi de 16h30 à 17h30,
1er et 3e samedi du mois 

de 10h à 12h.

numéros utiles
Mairie des Abrets en Dauphiné
www.les-abrets-en-dauphine.fr

Accueil
04 76 32 04 80

Syclum ( ex-Sictom de la région 
de Morestel)-
04 74 80 10 14 
www.syclum.fr 

Centre anti-poison 04 72 11 69 11
Pharmacie de garde 3915

SAMU 15
POLICE SECOURS 17
SAPEURS POMPIERS 18

NUMÉRO D’APPEL D’URGENCE 
EUROPÉEN 112

NUMÉRO D’URGENCE POUR 
LES PERSONNES SOURDES ET 
MALENTENDANTES (accessible par 
fax et sms) 114
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Ils 
s’aiment...

Ils 
arrivent...

SOUABNI Lina née le 15/10/23
PALLU Lizïo né le 01/11/23
GARNIER Gabin né le 16/11/23
BUCZ Noémie née le 26/11/23
PENALVER Milan né le 07/12/23
ASSOUMANI Mydat née le 27/01/24
NOLLET Émy née le 01/02/24
VOLO Lorenzo né le 16/02/24
Léonie KLIMEK CASANOVA née le 23/02/24

Cédric MOLLARET et Christelle BABAUD  le 
20/01/24
Catherine FÉAU et Marc BASS  le 22/03/24

MOIROUD-JOLY épouse GALLIN-MARTEL 
Gilberte décédée le 08/09/23
LESCURE épouse DAMAIS Marinette 
décédée le 30/09/23
JEANNIN veuve CLEYET-MAREL Madeleine 
décédée le 18/10/23
SITJA Joseph décédé le 02/12/23
BONNIN divorcée DUTOIT Ginette décédée 
le 11/12/23
BOUVIER-CAPET veuve GALLÉGO-RUIZ 
Simone  décédée le 08/01/24
THONIEL veuve CLAVEL Marie Claude 
décédée le 09/01/24
LACROIX Geneviève décédée le 09/01/24
BOURGET Jean  décédé le 15/01/24
MARTINON Roger décédé le 15/02/24
GROGNU épouse DÉLÉAGE Delphine décédée 
le 17/02/24
GIFFAZ dit BOUVIER Maurice décédé le 
20/02/24
CHAUSSON veuve DOURLIES Marie 
décédée le 26/02/24
SAILHAN Jean-Paul décédé le 02/03/24
BENOIST divorcée TRICONNET Colette 
décédée le 03/03/24
GUERDNER François décédé le 06/03/24
MACORIG divorcée SCHWEITZER Marie 
décédée le 08/03/24
TEDESCHI Franco décédé le 08/03/24
LUVUMBU Joao décédé le 10/03/24
VITTOZ veuve MONGOURDIN Gisèle 
décédée le 10/03/24
RICHARD veuve ROCHE Irène décédée le 
13/03/24
KOUACHI Rachida  décédée le 15/03/24
LONGUEVILLE Jean-Pierre décédé le 
16/03/24
RIVOIRE veuve FRÉCHET Pierrette 
décédée le 30/03/24
MILLION-FRÉMILLON Marie-Thérèse 
décédée le 12/04/24
MARTIN épouse LANFRAY Hélène 
décédée le 17/04/24

Ils nous manqueront...
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Michel Martin
La passion comme moteur

Michel Martin aime la musique. Celle des 
moteurs qui ronronnent comme de la 
trompette qui résonne en fanfare. 
Ancien garagiste, il est un pur Recugnot. Son 
père, Joseph, était charron ; sa mère, Léa, 
couturière. Lui a travaillé comme diéséliste. 
« Ma spécialité c’est la mise au point des 
moteurs diesel, et en particulier les pompes 
à injection, qui sont le cœur du moteur.  » Ses 
yeux bleus brillent quand il en parle. « C’est 
un métier passion, on ne voit pas passer 
le temps. J’avais des clients qui venaient 
d’une centaine de kilomètres à la ronde et je 
travaillais beaucoup pour les garages aussi. » 
C’est qu’il était ainsi un genre de dr House 
des diesels. Celui qu’on appelait en dernier 
recours, quand il n’y avait plus d’espoir. « J’ai 
réparé beaucoup d’engins de chantiers et 
des voitures qui traînaient depuis deux-trois 

ans dans des concessions où personne n’arrivait à trouver le pourquoi des 
pannes. A l’époque, il y avait moins de diesels que maintenant, ceux qui en 
avaient aimaient leur véhicule, s’y intéressaient beaucoup. C’est un milieu 
de passionnés, les clients autant que nous. »
Une spécialisation qui doit un peu au hasard et beaucoup aux rencontres. 
« J’ai toujours aidé mon père, puis après j’ai appris sur le tas le métier de 
mécano. Pendant ma formation j’ai rencontré des diésélistes. Des gens très 
compétents et très gentils », qui lui ont transmis leur savoir-faire.
Aujourd’hui, Michel Martin continue la mécanique pour son seul plaisir et 
celui de quelques passionnés. « J’ai retapé pour moi plusieurs voitures au 
fil des années. J’ai une Schneider de 1913, une Traction, une C4 de 1930. » 
Sans oublier quelques tracteurs qu’il sort régulièrement pour la fête de la 
batteuse ou des rassemblements de véhicules anciens. 
Le projet qui l’occupe actuellement est la remise en route d’une machine à 
vapeur du village, qui servait à entraîner les batteuses. Un engin qui le fait 
sortir de sa zone de savoir. Heureusement, le monde des passionnés de 
vieux moteurs est plein de solidarité et de ressources. « Un de mes clients, 
dont je réparais la voiture, m’a dit qu’il était un des très rares spécialistes 
de la soudure vapeur. Il était un des trois soudeurs habilités à intervenir à 
Feyzin après l’explosion de 1966. Il m’a aidé sur une soudure délicate. »
Mais Michel Martin aime aussi d’autres pistons que ceux des belles 
mécaniques. « J’ai fait partie des trompettes abrésiennes dès l’âge de 8 ans. 
A l’époque il n’y avait pas de solfège, on apprenait à l’oreille. » Il en garde 
le souvenir d’avoir participé à la remise de la légion d’honneur à Adrien 
Bourgeat (« j’avais 9/10 ans, j’ai plus regardé que joué... »). Il restera dans 
la clique jusqu’à 15 ans, puis touchera un peu à la trompette d’harmonie. 
Dans les années 1970 il revient à la musique via les sonneries aux morts. Il 
accompagne ainsi les enterrements, une pratique qui s’était perdue depuis 
1922. S’il ne pratique plus l’exercice depuis 2017, il joue encore de temps à 
autre dans les banquets. Le souffle des passions ne s’éteint jamais.
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SÉCHOIR À TABAC

Il est l’ultime témoin de la présence de 
la culture du tabac, qui s’est épanouie 
sur la commune au début du XXe 
siècle. Ce séchoir est en bois, sur une 
base de moellons, et date de plus de 
100 ans.
Route de Beauregard - Les Abrets en Dauphiné

Mairie des Abrets en Dauphiné
1 place Éloi Cuchet

38490 Les Abrets en Dauphiné
Tél. 04 76 32 04 80

Retrouvez-nous sur notre site 
www.les-abrets-en-dauphine.fr
Et sur notre page Facebook 
www.facebook.com/lesabretsendauphine
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